AUTORES

Xavier GARCÍA FERRANDIS (Valencia, 1974) es licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Valencia (1998) y médico especialista en Bioquímica Clínica y Patología Molecular (2008). En 2009 obtuvo la suficiencia investigadora con un trabajo sobre los inicios de la anestesia en la ciudad de Valencia, codirigido desde los departamentos de Cirugía e Historia de la Ciencia de la Universidad de Valencia, y en 2011 defendió su Tesis doctoral en Historia de la Medicina, sobre la sanidad en Valencia durante la Guerra Civil española (1936-39). Actualmente es profesor de la Universidad Católica de Valencia (2012).

Correo electrónico: xavier.garcia@ucv.es

Ana DE LUIS ÁLVAREZ es licenciada y doctora en Ciencias (Sección Químicas). Desde 2006 es profesora de la Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica de Minas y de Obras Públicas de Barakaldo. Actualmente desempeña su labor docente en el Departamento de Ingeniería Química y del Medio Ambiente. Desde 1993 colabora con el Departamento de Ingeniería Química llevando a cabo investigación básica sobre Oxidación avanzada de efluentes de baja biodegradabilidad, participando en diferentes proyectos de investigación y contando con numerosas publicaciones científicas relacionadas con su área. A partir de 2010 colabora en la investigación y en la redacción de diferentes publicaciones relacionadas con la Escuela de Minas de Bilbao, motivada por la próxima conmemoración del centenario de su inauguración.

Correo electrónico: ana. deluis@ehu.es

Carolina MARTÍN ALBALADEJO es Doctora en Ciencias Biológicas por la Universidad Complutense. Adscrita actualmente al Departamento de Biodiversidad y Biología Evolutiva del Museo Nacional de Ciencias Naturales, fue durante dieciséis años conservadora de la Colección de Insectos de esta institución. Desde 2006 centra sus investigaciones en el área de la Historia de la Ciencia española, tanto la relacionada con el propio Museo y sus personajes, como la que tiene que ver con las características y desarrollo de la entomología española. La paleoherpetología es otro de sus campos de interés, habiendo realizado varios estudios sobre fauna fósil de anfibios europeos y sobre sistemas de gestión del conocimiento.

Correo electrónico: carolina.martin@mncn.csic.es

Ignacio PASCUAL VALDERRAMA es licenciado tanto en Filología Clásica como en Historia. En 2011 obtuvo el doctorado europeo en esta última disciplina por la Universidad Autónoma de Madrid y en la actualidad trabaja en el Instituto de Catálisis y Petroleoquímica del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC). Correo electrónico: ignaciom.pascual@gmail.com; ignacio.pascual@icp.csic.es

216 → AUTORES

Inés PELLÓN GONZÁLEZ es licenciada y doctora en Ciencias (Sección Químicas) y profesora de Química y de Historia de la Ciencia en la Universidad del País Vasco (UPV/EHU). Especializada en Historia de la Química, ha publicado varios libros y artículos sobre el desarrollo de esta disciplina a finales del siglo XVIII y principios del XIX, entre los que destacan la Historia de las Cátedras de Química y Mineralogía de Bergara (junto con Ramón Gago, 1994), La recepción de la Teoría Atómica Química en la España del siglo XIX (1998), La Bascongada y el Ministerio de Marina. Espionaje, Ciencia y Tecnología en Bergara (1777-1783) (junto con Pascual Román, 1999), La Escuela Industrial de Bergara (1851-1861) (junto con José Llombart y Mª Cinta Caballer, 2000) y las biografías críticas de Lavoisier (2002) y Dalton (2003). En 2012 ha publicado el libro El atomismo en Química. Un nuevo sistema de Filosofía Química de John Dalton, en el que se incluye un ensayo de Alan Rocke, profesor de la University of Cleveland (Ohio) y uno de los principales especialistas en la química del siglo XIX. Socia de la SEHCYT desde 1992, ha formado parte de su Junta Directiva desde 1999 con el cargo de Tesorera (1999-2005) y con el de Secretaria (2005-2011).

Correo electrónico: ines.pellon@ehu.es

Joaquín PÉREZ PARIENTE (Madrid, 1957) es profesor de Investigación del Instituto de Catálisis y Petroleoquímica del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y director del mismo. Es Académico Correspondiente de la Real Academia Nacional de Farmacia. Sus investigaciones en el área de la química se centran en la catálisis. Sus actividades en la historia de la química se dirigen sobre todo hacia el estudio de la química hasta el siglo XVIII y de la alquimia. Imparte un curso de postgrado del CSIC y en la Universidad Autónoma de Madrid sobre estos temas desde el año 2004; ha sido comisario de la exposición sobre libros de alquimia pertenecientes a la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla" de la Universidad Complutense de Madrid que tuvo lugar en la sede de la biblioteca en el año 2005 y coeditor y co-autor del catálogo de la misma. Dirige un proyecto de investigación cuyo objetivo es la elaboración de un catálogo razonado de obras históricas de química y alquimia tanto impresas como manuscritas pertenecientes a diversas bibliotecas españolas, que está disponible en la siguiente dirección: http://catalogochymico.icp.csic.es.

Correo electrónico: jperez@icp.csic.es

Jesús RUIZ DE GORDEJUELA URQUIJO, Doctor en Historia por la Universidad del País Vasco, es miembro de Eusko Ikaskuntza-Sociedad de Estudios Vascos y Socio de Número de la Real Sociedad Bascongada de los Amigos del País. Ha publicado más de una treintena de capítulos de libros y artículos en revistas indexadas. Entre sus libros cabe destacar La tragedia del exilio: Los españoles expulsados de México y su destino incierto (1821-1836); Los vascos de México. Entre la colonia y la república (1773-1836); Los vascos en el México decimonónico, 1810-1910; Barradas, el último conquistador español. La invasión de México, 1829; Gabriel de Yermo y los

AUTORES ~217

Voluntarios de Fernando VII; Vivir y morir en México. Vida cotidiana en el epistolario de los españoles vasconavarros 1750-1900. Su labor investigadora se ha visto reconocida con los premios «Nuestra América» (2005) y la Mención de Honor del Premio Defensa 2009 concedido por la obra Barradas, el último conquistador español. La invasión de México 1829. Profesor Colaborador Honorífico del Centro de Estudios Iberoamericanos (CEIB) y miembro del grupo de investigación GIB-Presdeia de la Universidad Rey Juan Carlos, es actualmente miembro del Cuerpo Académico de la Universidad de Guadalajara en México (UDG-CA 491).

Correo electrónico: josuruiz de gordejuela@gmail.com

Borja SANCHIZ es Doctor en Ciencias Biológicas por la Universidad Complutense, adscrito actualmente al Departamento de Paleobiología del Museo Nacional de Ciencias Naturales. Centra su investigación en el área de la herpetología y la paleoherpetología, la taxonomía y las bases de datos y sistemas de gestión del Conocimiento de la historia de la ciencia.

Correo electrónico: mcnb105@mncn.csic.es

Juan Miguel SUAY BELENGUER (Valencia 1961) es Ingeniero Industrial y Máster en Filosofía Teórica y Práctica (Especialidad Lógica, Historia y Filosofía de la Ciencia) por la UNED. En la actualidad se encuentra redactando su tesis, titulada *El Vuelo Transcultural de la Cometa*, que versa sobre los distintos usos científicos que ha tenido la cometa en ciencia y tecnología a lo largo de la historia. Trabaja como Jefe de Sección de Innovaciones Tecnológicas del Consorcio Provincial de Bomberos de Alicante. Es un experto en construcción y vuelo de las cometas, así como todo lo relacionado con la historia de los pioneros de la aviación. Le interesan asimismo otras actividades destinadas a la divulgación de la ciencia y la tecnología.

Correo electrónico: jm_suay@yahoo.com

Mauro VALLEJO es Doctor en Psicología (Universidad Nacional de La Plata) y becario posdoctoral del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), con sede en el Instituto de Investigaciones de la Facultad de Psicología de la Universidad de Buenos Aires. Se desempeña como docente de Historia de la Psicología. Es miembro del proyecto UBACYT El dispositivo psi en el siglo XX: las disciplinas y la cultura intelectual. Es autor de los libros Incidencias en el psicoanálisis de la obra de Michel Foucault (Letra Viva, 2006) y Los miércoles por la noche, alrededor de Freud. La construcción del discurso psicoanalítico a la luz de las Actas de la Sociedad Psicoanalítica de Viena (Letra Viva, 2008). Es editor, junto con Omar Acha, del libro Inconsciente e historia después de Freud. Cruces entre filosofía, psicoanálisis e historiografía (Prometeo, 2010). Ha editado, junto con Fernando Rodríguez, el libro El estructuralismo en sus márgenes. Ensayos sobre críticos y disidentes: Althusser, Deleuze, Foucault, Lacan y Ricoeur (Ediciones del Signo, 2011). Ha escrito numerosos trabajos científicos sobre la historia del psicoanálisis, la medicina y la psiquiatría. Correo electrónico: maurosvallejo@gmail.com